
                                                                                        AICP 

Compte-rendu de la réunion du Comité  

du 5 Avril 2023 

Adopté lors du Comité du 24 Mai 2023 

Etaient Présents : J. ALLAIRE, D. ARENOU, F. BLET, H. BREGEON, P.J. CHEVALIER, P. COCHET, P. GATEAU, 

J. P. MARCHAIS, G. MOREAU, M. PELON, C. PELTIER, J.Y. PUCELLE, D. THEBAULT.                                                                                    

Etaient excusés : G. BOISMARTEL, P. MERHAND, P. PIED, G. DEMAILLE, J.P. RONDEAU. 

Le Président Jean ALLAIRE accueille les participants. Il excuse les absents. 

A l’ordre du jour du Comité : 

1er Point : Adoption du PV du Comité du 1er Mars 2023. Il est adopté sans modification. 

2ème Point : Actualités de la période. 

21 Enregistrements début avril : Adhérents 190 (170 ICP + 20 AS) pour 6 010 € de cotisations ; 151 

donateurs pour 9 400 € de dons. Les décès connus depuis janvier sont établis à 5 personnes.                                                            

Dominique ARENOU reprend la Base de Données AICP et à ce sujet le comité remercie Gérard DEMAILLE 

pour le travail accompli et lui souhaite la meilleure santé possible. La répartition des 190 adhérents par 

groupe de promos traduit l’évolution naturelle (44 pour le groupe 16°- 31°, 146 pour le groupe 32°- 47°). 

22 Finances : P. COCHET fait le point au 31 mars des dépenses du mois se montant à 1010,60 €  

(417.95€ de communication internet, bulletin N°4, invitation AG + 592.65 € de fonctionnement dont 

562.50 € d’enveloppes).                                                                                                                                                                                                                            

Il informe le comité de la réception des factures 2022 de la Joliverie concernant les manifestations de 

mi-septembre (accueil Burkinabés du 16 pour 946.75 € + AICP 95 du 17 pour 5601.95 €).                        

Concernant les repas pris par le comité depuis septembre 2022, la facture s’élève à 2111.80 €. La 

SODEXO a augmenté ses prix et le Comité refacturera 18 € le repas pris par les membres présents.                                             

23 Comptabilité analytique simplifiée à fin mars 2023.  

Le Président J. ALLAIRE présente les soldes disponibles                                                                                               

- Pour l’AICP : Aide aux promos 1387.85 €, Aide Humanitaire 1950.73 €, Fonctionnement amicale et 

Solidarité 14673.08 €.                                                                                                                                                                                                                                            

– Pour l’Aide au Développement : Dons 6113.88 €, Parrainages 3600 €, Papiers de l’Espoir 2650 €. 

24 AG des ALUMNI à Vannes du 11 Mars 2023                                                                                                                                        

Le Président rend compte de cette réunion des anciens élèves des écoles des Jésuites. Hormis 2 écoles 

actives (GINETTE et FRANKLIN), 4 qui suivent (AMIENS, LE MANS, REIMS et VANNES), Jean ALLAIRE qui a 

longuement présenté l’AICP a été applaudi comme l’école atypique et exemplaire. La formation 

technique reçue a conduit à une pratique d’amicale privilégiant l’efficacité (solidarité avec la Joliverie, 

aide au développement). Cette approche de l’éducation est une priorité du Père BOEDEC Provincial des 

Jésuites d’Europe (collège de BRUXELLES, projet de MARSEILLE). 



25 PASTORALE de la Joliverie et témoignages AICP                                                                                                                                                      

Dans le cadre de l’opération « Bol de Riz », organisée par Chantal BONNOT, responsable de la Pastorale, 

des membres du comité (JA, DA, HB, PG, DT) ont présenté notre association, témoigné de la formation 

reçue, et de nos engagements ultérieurs pour l’éducation (aide au développement en Afrique, Centre 

des métiers « la Joliverie » de BOUDRY au BURKINA FASO) 

3ème Point : Aide au Développement.                                                                                                                                    

Actualités CDM : retours de BOUDRY suite à nos demandes  

 Les réponses concernent le titre de propriété du terrain, le plan masse et nouveau devis revu à la baisse 

du bâtiment administratif. L’agrément officiel du CDM pour avoir son compte bancaire est en cours (une 

attestation provisoire a été fournie). Quid de la procédure de versements de fonds à l’AADPE pour le 

second trimestre avril-juin ?                                                                                                                                                                                                                                

Elles portent aussi sur l’aide à la comptabilité – gestion attendue de l’AICP, sur les ventes réalisées de la 

boulangerie-pâtisserie. Le comité souhaite un état des recettes (ventes, contributions…) et des dépenses 

pour l’année 2022-2023. Points à voir en Commission Aide au développement fin avril.  

Jean ALLAIRE présente un tableau chronologique de suivi des versements effectués par l’AICP au CDM et 

leur affectation.                                                                                                                                                                            

4ème Point : Réunions extérieures                                                                                                                                                  

41 Assemblée Générale Coopération Internationale du  26 mars.                                                                                                                                                    

Christian PELTIER rend compte de la réunion à la Région des Réseaux Multi Acteurs, (158 adhérents dont 

109 associations, 17 collectivités, 24 établissements d’enseignement) accueillie par Laurent DEJOIE, 

Daniel LAIDIN, Mathilde BEZIEAU. Il y a des inquiétudes géopolitiques en Afrique et les associations 

soufrent de la baisse des subventions publiques et aussi du nombre de bénévoles. Les relations directes 

entre associations marchent mieux. 

 42 Assemblée Générale des Papiers de l’Espoir (PE) du 29 mars                                                                                                                     

Hubert BREGEON résume cette AG, très active (200 participants). Elle collecte et trie 3000 tonnes de 

papiers qu’elle revend (180€/T) et elle prévoit de redistribuer aux associations humanitaires et 

d’enseignement au niveau mondial plus de 300 000 €, dont 9000 € pour l’AICP qui a renouvelé son 

adhésion  aux Papiers de l’Espoir et reçu 4 documents sur leur histoire. Bernard THOUZEAU, Président et 

Guy MANCEAU, vice-président des PE, ont été invités à notre AG du 12 avril. 

5ème Point : Préparation de l’AG du 12 avril 2023.                                                                                                               

Le comité prévoit 48 participants dont 4 invités (M. BIZET, Mme BONNOT, M. PELON, M. MANCEAU). Il 

prépare les interventions des responsables de la Joliverie, organise matériellement la journée (accueil, 

badge, émargement, cotisations à régler, documents projetés, déroulement, restauration…).                                 

6ème Point : Activités de la Jol’Toujours (LJT) :                                                                                                                                    

Jean ALLAIRE informe le comité du recrutement d’une stagiaire pour 3 mois chargée de développer le 

réseau des anciens élèves de la Joliverie post 1970. Il annonce la réunion de lancement à la Région le 

mardi 2 Mai à 14H30 du challenge Eco Green Energy qui aura lieu à Fay-de-Bretagne les 10 et 11 mai. 

 



7ème Point : Actualités la Joliverie.                                                                                                                                                   

Marc PELON fait part des changements à la Joliverie (départ de Patrick BIZET différé en 2024, celui des 

directrices adjointes de la Madeleine et de la Baugerie fin juin). Il fait état des relations plus compliquées 

avec la SODEXO sur les tarifs des repas. Jean ALLAIRE fait part de sa rencontre avec M. PADIOLEAU 

(Directeur des infrastructures à la Joliverie), ex responsable du MIN de Nantes qu’il nous propose de 

visiter entre 6H et 10H au printemps.   

Prochaines réunions du comité le mercredi : 24 mai, 7 juin, 6 septembre, décentralisée à CROSSAC.    

Le Secrétaire Général                                                                                                                                                        

Daniel THEBAULT                                                                                               

 

 

   

   

 


